



Lo más humano del ser humano

En el capítulo 4 del Génesis, Yahvé dirige a Caín la interpelación más poderosa que puede plantearse a un ser humano: «¿Dónde está tu hermano?». Y, a la vez, Yahvé recibe la respuesta más indiferente, fría e inmisericorde que puede escucharse al respecto: «No lo sé. ¿Acaso soy yo el guardián (protector) de mi hermano?».

En esta sencilla escena se encuentra la cuestión esencial de la ética: la pregunta por el otro y la preocupación por él.

«Desde el momento en que el otro me mira –afirma el filósofo Lévinas–, yo soy responsable de él».

«La cercanía hacia el otro no es para conocerlo –continúa el citado filósofo–, sino para mantener una relación ética en el sentido de que el otro me afecta y me importa, por lo que me exige que me encargue de él... Por tanto, no podemos guardar distancia con el otro. El otro es el origen de la responsabilidad».

Pero aún hay más, y para ilustrarlo traemos a colación aquella antigua leyenda en la que alguien pregunta a una humilde mujer, madre de nueve hijos, cuál de ellos es su preferido. Sin dudar un instante, la mujer responde: «El que está ausente hasta que vuelve, y el que está enfermo hasta que sana...».

Así entendida, la llamada «ética de la responsabilidad» centra su atención, por un lado, en el compromiso ineludible que tenemos con los demás, especialmente con los débiles, los indefensos, los desfavorecidos o excluidos, y, por otro, con este mundo que hemos heredado y en el que se desarrolla la vida humana; un mundo que debe ser un hogar para todos y que tenemos la responsabilidad de legar a las futuras generaciones en mejores condiciones que en las que lo encontramos.

La educación ética debe contribuir al desarrollo de esta doble dimensión de la responsabilidad, que es fundamentalmente responsabilidad ante el otro, preocupación por el prójimo y por las condiciones en las que se desenvuelve su vida; una tarea que debe estar enraizada en la educación familiar y que el Proyecto Educativo La Salle integra en el proceso de desarrollo personal y social de sus alumnos.

«De ti depende, de ti dependo»; así lo afirmamos porque, como dice el propio Lévinas, creemos firmemente que «lo más humano del ser humano es desvivirse con y por el otro ser humano».

LA SALLE - ARLEP



Educar Hoy, 136. Febrero 2013

SUMARIO SUMARIO SUMARIO SUMARIO SUI

SUMARIO SUMARIO SUMARIO SUMARIO SUM

R. 1662

En la diana LORENZO TÉBAR	4
Oro de ley P. M. G. F.	5
La Salle Campus	6
Reforma educativa	9
BELISARIO SÁNCHEZ	
Taller de escritura creativa	12
HUGO ROMÁN BALLESTEROS	
La profesión va por dentro	15
Lectura y nuevas tecnologías	16
JOSEAN VILLALABEITIA	
Calidad educativa	20
Pedagogía de la pregunta	22
PEDRO M.ª GARCÍA FRANCO	
De ti depende, de ti dependo	27
Proyde	30
JAVIER SÁNCHEZ PORTELA	
Biblia CARMELO BUENO HERAS	32
Apuntes JAIME ÁLVAREZ	34
Calidad educativa	36
LORENZO TÉBAR	
Érase una vez JOSÉ MARÍA MARTÍNEZ	40
Enrédete	42
Libros con duende	44
Al cine a soñar LLUÍS DIUMENGE	45
En tu presencia	46
5 minutos CARMELO BUENO HERAS	47

«Educar Hoy» sale cinco veces al año.
Suscripciones:
España: 23 € • Extranjero (avión): 44 € / 66 \$ USA

HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS

Director: Pedro María García Franco. Equipo de redacción: Juan José Brunet, José M.ª Martínez, Ángel Díaz, José López Serrejón, Félix Ezama, Albert Serrat, Luis Octavio Solano, Paco Chiva. Administración y suscripciones: La Salle Ediciones. Fotografías: Pedro M.ª García Franco. Diseño y maquetación: Eva Mejgar. Edita: La Salle Ediciones. Imprime: Gráficas Villena, S.A. Depósito legal: M-39386-1985.



Edita: La Salle Ediciones
Teléfono: 917262817. Fax: 913552727.
e-mail: ediciones@lasalle.es